

von welcher Seite eine Sache sich am besten ausführen läßt.

Richtigkeit und Wahrheit der Sachen stellen sich dem Geiste nicht gleich dar: die trübe Hülle von Leidenschaften und Vorurtheilen, die sie umgiebt, verhindern, daß wir nicht deutlich wahrnehmen, was wahr und recht ist; und oft erst nach langem und fleißigem Forschen hat man das Vergnügen, es einzusehen.

Die verständigsten Leute betrügen sich oft, ungeachtet sie gewohnt sind nachzudenken; wie sollen Kleingeister die Wahrheit finden, die nichts ergründen, und — wenn ich mich so ausdrücken darf — nur auf der Oberfläche der Dinge herumgauckeln? —

Es ist äußerst wichtig, sich frühe an ein reifes, gründliches Urtheil zu gewöhnen, und alle Voreiligkeit zu vermeiden.

Sie ist die Mutter aller Irrthümer und Cabalen, der Zänkereyen und Factionen, wodurch Uneinigkeit gestiftet, und ganzen Völkern die Ruhe geraubt wird.

Die: